

FAMILIA PIDE INVESTIGAR EL DECESO

Conmoción por muerte de niño tras ingresar grave a hospital de Chillán

Sufrió un cuadro caracterizado por dolor estomacal, diarrea, vómitos y fiebre alta los días anteriores al desenlace fatal, condición los llevó a consultar previamente en los Cefsam Federico Puga y Michelle Bachelet, en Chillán Viejo.

SUSANA NÚÑEZ
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Pesar existe la familia de Cristóbal Riquelme Mardones, un niño, de 9 años, quien falleció tras ingresar grave la madrugada del domingo al hospital Herminda Martín.

El menor ingresó a la unidad de Emergencias tras ser traslado por una ambulancia del SAMU desde Chillán Viejo hasta el complejo asistencial, donde tras una primera evaluación del equipo médico fue ingresado al box de reanimación, donde a pesar de los esfuerzos médicos no logró revertir su crítica condición.

La información fue entregada por el hospital de Chillán, mediante un comunicado, enfatizando que el niño no había consultado previamente en las dependencias hasta su ingreso el domingo en estado grave.

La familia precisó que Cristóbal sufrió un cuadro caracterizado por dolor estomacal, diarrea, vómitos y fiebre alta los días anteriores al desenlace fatal, condición los llevó a consultar en los Cefsam Federico Puga y Michelle Bachelet, en Chillán Viejo, donde fue atendido y recibió medicamentos.

La madre del niño, Macarena Mardones, relató cómo fue abordado el problema de salud que aquejó a Cristóbal, sin lograr superar su condición.

“El miércoles empezó con dolor de estómago y la fiebre llegó a 39,5 no le bajaba de eso, por lo tanto, lo llevamos al SAPU del Federico Puga, donde lo atendieron altiro. En una sala le intentaron bajar la fiebre con pañitos fríos. Le inyectaron un remedio en sus glúteos y vía oral le dieron paracetamol y le pudo bajar la fiebre. En los papeles estaba registrado que tenía gastroenteritis. Le entregaron paracetamol, ibuprofeno y domperidona, más otro medicamento a comprar. Pasaron dos días



El miércoles empezó con dolor de estómago y la fiebre llegó a 39,5.

y mi hijo seguía igual, día y noche con fiebre. Decidimos enviarlo el viernes al cefsam Michelle Bachelet, donde mi hijo casi no dejaba que le tocaran la guatita por el dolor. Le dieron un medicamento vía oral y otro para las náuseas. No hicieron ningún examen, y supuestamente ese consultorio tiene todo para hacer eso. Lo enviaron para la casa. El sábado tenía diarrea, vómito y sentía sus pies dormidos. Sus piernas estaban moradas y sus uñas también, lo llevamos a las 23.30 nuevamente al Federico Puga, donde le pusieron suero, lo estabilizaron y fue trasladado por la ambulancia, que se detuvo en el trayecto por unos minutos, y luego llegó al hospital”, detalló.

Desde el complejo asistencial indicaron que se solicitó una autopsia al Servicio Médico Legal (SML) para establecer la causa de muerte. La mamá de niño comentó que este procedimiento fue realizado ayer en el SML. Sin embargo, le comunicaron que se entregarán los informes en un plazo determinado. Por otra parte, Macarena precisó que la Policía de Investigaciones está efectuando diligencias en los centros de salud donde fue atendido en el niño, ya que como familia solicitaron que se aclarara el caso ante los cuestionamientos emitidos a la atención de

salud otorgada.

“Mi hijo tuvo una fiebre que no bajaba de 39,5, sufría del dolor, pero no le hicieron caso. No fueron capaces de hacer un examen. Nosotros vamos a hacer todo lo posible para que esto se esclarezca y no vuelva a pasar con otro niño. No fueron capaces de realizarle un examen. Por último, que nos hubiesen dicho que los llevaron a otro lugar a realizar un examen. A mi hijo le hicieron una autopsia, aún no han entregado los papeles, porque quien la hizo envió la información a la PDI. Estamos esperando que nos entreguen los papeles, porque no sabemos la causa del fallecimiento”, enfatizó.

En tanto, desde Salud Municipal de Chillán Viejo, a cargos de ambos Cefsam, respondieron que no se referirán al tema.

Cristóbal cursaba tercero básico en el colegio Horeb ubicado en Paula Jaraquemada. Era el mayor de los tres hijos de la familia chillanvejana.

“El era inquieto como todo niño, muy regalón de su familia, ordenado, le encantaba ir a su colegio, muy responsable. Ayer llegaron todos sus compañeros llorando a despedir a la casa de la familia. Era muy querido en su colegio. Le encantaba pintar, su dormitorio estaba lleno de dibujos”, recordaron su familiares.

Despedida

Cercanos y amigos han llegado hasta el pasaje San Pedro 224 de la Villa Las Higueras en Chillán Viejo para despedir a Cristóbal, cuyos funerales se realizaron en el Cementerio Municipal de Chillán, a las 16.00 horas.